

Zeitschrift:	Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Herausgeber:	Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura
Band:	- (1999)
Heft:	33: Les 20 ans du Bureau de la condition féminine
Artikel:	Un anniversaire? : L'occasion de se souvenir de sa raison d'être... pour mieux l'accomplir!
Autor:	Lachat, Marie-Josèphe
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-351694

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

UN ANNIVERSAIRE ?

L'occasion de se souvenir de sa raison d'être... pour mieux l'accomplir !

14 juin 1999, je suis habillée de noir... tout à l'heure, j'irai à Berne manifester ma colère de voir une fois de plus ce pays refuser l'assurance maternité, ma tristesse de sentir un pays qui a peur... et j'écris quelques mots pour le 20^e anniversaire du BCF !

Le Bureau de la condition féminine, ce service voulu par les femmes jurassiennes pour améliorer la condition féminine, favoriser l'accès des femmes à tous les degrés de responsabilité et éliminer les discriminations dont elles peuvent faire l'objet, fête ses 20 ans !



« Fêter », est-ce le mot ?

Oui, d'une certaine manière car cet outil aux mains des femmes jurassiennes a produit des effets... et de beaux effets ! Il a permis de concrétiser l'égalité dans plusieurs domaines. Il a suscité une prise de conscience, créé et dynamisé des mouvements, rassemblé des énergies. Il a ouvert au dialogue, tissé des liens entre femmes d'horizons différents, voire divergents... noué des solidarités et fait naître des amitiés !

Il a été le modèle qui a servi à la création de bureaux de l'égalité au niveau fédéral, cantonal, municipal. Il a exigé de la langue qu'elle dise mieux la réalité, c'est-à-dire l'existence, la présence et l'action des femmes dans la politique, l'économie, le social, et des organes

décisionnels qu'ils les nomment et les désignent dans leurs projets comme étant nécessaires à l'avenir, parties prenantes de demain !

Le BCF a porté haut des revendications et en a réalisé suffisamment pour qu'on croie, un peu trop rapidement, un peu trop légèrement et peut-être un peu trop naïvement que le combat était devenu « ringard » et qu'il était temps de choisir des méthodes plus « soft »...

Alors, s'il faut fêter, c'est pour mieux se solidariser : un anniversaire est toujours une occasion de se souvenir de notre raison d'être... pour mieux l'accomplir. Le refus de l'assurance maternité montre bien que le féminisme a toujours lieu d'être ! Que le Jura ait accepté ce projet ne doit pas occulter ce constat : nous en sommes toujours à devoir faire comprendre que l'histoire et le devenir des femmes ne sont pas choses privées mais publiques, que les aspirations des femmes doivent être prises en compte par la société et que les femmes et les hommes qui la constituent ont tout à y gagner.

Ce fut pour moi une chance exceptionnelle, et un privilège, de travailler aux objectifs du BCF durant 16 années et de le faire grâce et avec une équipe extraordinaire : Bureau, Commission, Groupes de travail... Nous avons atteint des objectifs, nous avons obtenu des succès mais nous n'avons pas accompli la totalité de la mission : le féminisme est toujours d'actualité, qu'il fasse encore peur et qu'on n'ose ni l'affirmer ni l'afficher, en est un signe ! Il peut s'exprimer par d'autres moyens, mais il doit encore et toujours être porté... et fermement !

Le Bureau de la condition féminine a encore de beaux jours devant lui ! Sa mission reste à accomplir... sans crainte... et hautement !

Marie-Josèphe Lachat
Première responsable du Bureau
de la condition féminine